
 n°1  Mardi 7 novembre 2023 

Début de la séance 18h30 

Présents 

Présidente de séance : Madame CLAVELOU 

Secrétaire de séance : Monsieur CLEMENT 

Enseignants de l’école : Mesdames DELIAT, DESBORDES et GASNIER, Monsieur CLEMENT 

Membres de la mairie : Monsieur ANTOINE (Maire) et Madame CHARDON (élue en charge des affaires scolaires) 

Membres des parents d’élèves élus : Mesdames DESOEUVRE, PELTIER, MATENET DESPRES, JOUZEAU, FERCHICHI et 
SAUNIER 
 
Délégué départemental de l’Education Nationale : Monsieur HIAULT  

Membre du périscolaire : Madame LECLERC  (responsable périscolaire)  

Absents excusés 

Madame SUFFRIN (IEN)  

Madame ROCHEREAU (enseignante) 

Madame MICHAU (parent élève élue)  

Ordre du jour  

• Présentation des parents élus et des enseignants, 

•  Approbation du procès-verbal du dernier conseil d'école, 

• Rentrée 2023: effectifs, répartitions 

• Compte rendu des élections de parents d'élèves et vote par correspondance,  

• Aide aux élèves en difficultés,  

• SECURITE : incendie, PPMS  

• Actions pédagogiques menées et envisagées,   

• Projet du périscolaire 

• Actions envisagées par l’AIPE,  

• Bilan de la coopérative 

• Travaux à prévoir 

• Questions diverses 

 

Présentation des parents élus et des enseignants 

Je vous propose de faire un rapide tour de table afin de permettre à tous de visualiser les membres présents au conseil 

d’école.  

Approbation du procès-verbal du conseil d'école de juin 2023 



Lors du conseil d’école du 20 juin dernier, nous avions parlé et approuvé le procès-verbal du conseil d'école de février 

2023, parlé des actions qui allaient être menées au troisième trimestre ainsi que de l’organisation de la fin de l’année. 

Nous avions également parlé de la rentrée 2023 en termes d’effectifs, de répartition et aussi de projets pédagogiques.  

Nous avions fait un point sur la sécurité de l’école avec les exercices incendie et les PPMS, parlé des travaux qui étaient 

envisagés pour l’école, fait un bilan de la coopérative scolaire. Un point sur l’actualité périscolaire avait été fait. 

L’association de parents d’élèves avait évoqué les projets dans lesquels elle souhaitait éventuellement s’engager et 

enfin, un temps avait été accordé aux questions diverses.  

Il est demandé aux membres du conseil d’école s’ils ont d’éventuelles remarques à faire sur ce procès-verbal. Aucune 

remarque particulière n’est faite, le procès-verbal du conseil d’école du 20 juin dernier est approuvé à l’unanimité. 

 

Rentrée 2023 : effectifs, répartitions 

 Nous avons à  l’heure actuelle 108 élèves inscrits à l’école (80 familles)  contre 115 l’année dernière. 

 

Compte rendu des élections de parents d'élèves 

Les élections de parents d’élèves se sont déroulées la semaine du 9 au 13 octobre dernier uniquement par 

correspondance, le vendredi 13 octobre a eu lieu le dépouillement. Nous avons un taux de participation de 74,68% 

de votants donc en légère baisse en comparaison avec l’année dernière (74.85 %de votants).  

Cette année encore il y avait 5 sièges à pourvoir et nous avons pu établir une liste avec 7 noms. Cette année nous 

aurons donc 5 titulaires et 2 remplaçants.  

Aide aux élèves en difficultés 

Les APC (activités pédagogiques complémentaires) ont lieu de 13h à 13h20, les lundis, mardis et jeudis.  

Pour le cycle 1 : 

 Madame GASNIER : prise en charge des élèves en difficultés : le mardi en CE2 sur de la géométrie et le jeudi 

en CP sur de la lecture.  



   

Pour le cycle 2 : 

Madame DELIAT : prise en charge des élèves en difficultés en lecture (déchiffrage et fluence) 

 Monsieur CLEMENT : Travail autour de la lecture  

Pour le cycle 3 :  

Madame DESBORDES : prise en charge des élèves en difficultés le mardi en CE2 en géométrie et orthographe 

et le jeudi avec les CM1 en géométrie et conjugaison.  

Madame ROCHEREAU : prise en charge des élèves en difficultés (surtout en CM1) en numération et 

grammaire.  

   

Exercice incendie, PPMS (présentation, bilan et approbation) 

Un exercice incendie a été réalisé le 21 septembre à 10h40. Tous les élèves ont été évacués dans un temps convenable 

(1 minute 17) et dans le calme. Ce fut un exercice traditionnel. Pas de fumigène ou autre artifice afin de ne pas effrayer 

les petites sections qui arrivent tout juste à l’école. 

Le second exercice incendie aura lieu dans le courant du mois de janvier, il sera déclenché dans l’idéal par un collègue, 

un fumigène sera allumé afin de simuler un départ de feu dans l’école. Le but étant de créer la surprise et d’éviter une 

évacuation « machinale ».  

Cette année la mairie a installé un système de PPMS « My Keeper ». Ce sont des balises et des sirènes qui sont 

installées dans toutes les classes, bureaux et les salles communes (bibliothèques, dortoir, salle de motricité, 

bibliothèque, garderie et cantine) et qui permettent de lancer une alerte collective depuis un déclenchement 

individuel. C’est-à-dire que l’enseignant ou la personne qui se rend compte d’un danger lance l’alerte en appuyant sur 

le bouton SOS de la balise. Cet appui déclenche l’écoute à distance depuis la société My Keepers et, simultanément 

alerte la gendarmerie. En parallèle, toutes les balises de l’école émettent un signal d’intrusion et un message est 

envoyé sur les portables personnels de l’école afin de les avertir du lieu de déclenchement de l’alerte et donc de 

l’intrusion. Il faut alors suivre les directives établies en fonction des différents scénarios établis au préalable par 

l’équipe : en fonction du lieu de l’intrusion : fuir ou se cacher dans l’école.  

Un exercice attentat intrusion a été réalisé le 10 octobre. L’exercice a été réalisé en interne. Nous avons simulé 

l’intrusion de malfaiteurs par le grillage côté élémentaire. Monsieur CLEMENT a alors déclenché l’alerte via le système 

My Keepers. Tout s’est bien déroulé dans l’ensemble. Deux événements à signaler : une des balises (CE2 CM1) n’a pas 

fonctionnée en même temps que les autres (en décalé) et la sirène de la cantine n’est pas audible et limite visible. En 

conclusion, nous allons refaire un test (sans enfant ?) afin de voir si tout fonctionne et rappeler la société afin de savoir 

si un réglage des sirènes est envisageable.  

De plus, un exercice attentat intrusion sera également réalisé afin de pouvoir tester l’aspect « je me cache » puisque 

nous testons souvent le « fuir » pour des raisons évidentes de logistique (bien plus impressionnant de passer par les 

fenêtres dans le calme).  

Un exercice RISQUES MAJEURS sera également organisé entre les vacances de Noël et celles de printemps. Cet exercice 

a pour but de simuler une fuite de gaz ou un problème avec la centrale nucléaire. Suite au déclenchement de l’alarme, 

les élèves et les enseignants se confinent dans les classes en scotchant les fenêtres et les ventilations, l’eau du robinet 

n’est plus accessible (seulement de l’eau en bouteille)…  

Je rappelle que ces exercices sont des exercices OBLIGATOIRES qui ont pour but de préparer et de protéger les élèves 

et les personnels de l’école.  

Monsieur HIAULT, DDEN, adresse ses félicitations au périscolaire pour l’organisation des exercices sur le temps 

périscolaire. Peu de structures le font malgré l’importance de ces exercices.  



Projet d'école, actions pédagogiques menées et envisagées 

Voici les différentes actions pédagogiques menées dans le cadre de l’école : 

- Evaluations nationales : la troisième semaine après la rentrée les élèves de CP, de CE1 et de CM1 ont passé 

les évaluations nationales en français et en mathématiques. Les parents des élèves de ces classes ont été 

reçus afin de faire le point suite aux résultats.   

 

- Projets Ecole et cinéma et ciné maternelle : toutes les classes de l’école se rendront au cinéma cette année 

(dans le cadre des projets école et cinéma pour les élémentaires et ciné maternelle pour les maternelles). Les 

élémentaires visionneront 3 films et les maternelles 2 films également. Les dates seront communiquées au 

fur et à mesure dans le courant de l’année scolaire.  

 

  

- Projet médiathèque : Toutes les classes se rendent de nouveau à la médiathèque cette année, à raison de 3 

à 4 fois dans l’année afin d’emprunter des livres.  

 

- Ventes de photos. La photographe scolaire était présente dans l’école le mardi 10 octobre dernier. Les 

commandes se font directement en ligne pour une réception avant les vacances de Noël. Attention, les frais 

de ports sont gratuits jusqu’au 19 novembre inclus.  

 

  

- Piscine : Les classes se rendront à la piscine à raison de deux séances par semaine à partir de janvier pour les 

CE2/CM1 et CM1/CM2 pour 5 semaines. Et dans le courant du mois de juin pour les CE1, CP et GS.  

 

- Projet sciences : Chaque période les enseignants proposeront, le lundi avant chaque vacance scolaire (à 

l’exception des grandes vacances pour lesquelles la date sera fin juin) une matinée scientifique. Le principe 

est que chaque enseignant propose une ou plusieurs activités dans sa classe, les élèves de l’école sont 

mélangés de la PS au CM2 et répartis en groupe. Le but est que chaque élève visite chaque classe et réalise 

toutes les activités proposées. Nous demandons la présence de parents pour nous aider à réaliser les ateliers 

et expériences en petits groupes afin que tous aient accès à la manipulation. La prochaine date sera le lundi 

18 décembre 2023.  

 

- WATTY : Il s’agit d’un programme complet de sensibilisation à la transition écologique, destiné aux élèves de 

la maternelle au CM2. Le programme vise à donner aux enfants les clés pour comprendre les enjeux 

environnementaux et leur permettre d’agir à leur échelle pour réaliser des économies d’énergie. Le 

programme contribue à rendre les enfants acteurs et ambassadeurs de la transition énergétique dans leur 

établissement et leur foyer. Concrètement, les classes vont participer à trois ateliers dans l’année. Pour les 

PS MS GS CP une sensibilisation générale, un atelier sur l’eau et un dernier sur les éco gestes. Pour les CP CE1 

CE2 CM1 et CM2 une sensibilisation générale, un atelier sur les déchets et un dernier sur l’eau.  

 

 

- CE2/CM1 CM1/CM2 :  

 

 Animation autour de la Loire avec la maison de la Loire du Loir et Cher. 

L’animation sélectionnée pour les CE2 CM1 est « maison inondée » et 

« hydroloire » pour les CM1 CM2. Ces animations seront proposées courant 

janvier.  

- CP CE1 :  

 

- PS MS et GS CP :  

 Ramassage de raisins début septembre 



 Spectacle Chapimôme « Frichti » 

 

Projet du périscolaire 

Vacances octobre 2023 : sur le thème du vivre ensemble 
Intervention de la SPA (société de la protection animale) sur les adoptions responsables. 
Château de Villesavin sur le thème d'halloween 
 
Manifestations 2023 -2024 
Téléthon du lundi 27 novembre au 1er décembre, vente d'objet sur le centre  
Marché de noël avec L'AIPE 
Paques en avril 
Kermesse en juin 
 
Intervenant : 
Initiation à L'ultimate par le biais d’anciens élèves de l'école Quentin Peschard  
Carnaval nous sommes à la recherche de musiciens pour la déambulation du mercredi 20 mars. 
Participation de L'AIPE pour la gestion de la distribution du gouter. 
 
 

Actions envisagées et menées par l’association de parents d'élèves 

Voici les différentes actions menées et envisagées par les associations de parents d’élèves (AIPE) 

- la brocante  

- organisation d’Halloween (réussite, les enfants étaient très heureux de se retrouver en dehors du temps 

scolaire) 

- la vente de sapin  

- le marché de Noël  

- organisation d’un loto en avril 

 

Bilan de la coopérative scolaire 

Au 1er septembre, nous avions 6.602,69euros sur la coopérative scolaire. Cette somme servira à financer une partie 

des sorties scolaires de cette année, les entrées de cinéma.  

Demandes de travaux 

Demandes de travaux :  

 Structure élémentaire : les rondins qui encadrent la structure sont en miette.  

 Clôture du potager 

 Grillage extérieur élémentaire 

 Installation de bacs de jardinage pour les arbres de l’esplanade.  

 Goudron de la structure de maternelle qui se soulève 

Retour de la mairie :  

 Le grillage rigide pour l’école élémentaire est commandé et sera installé 

prochainement.  

 Le grillage actuel servira pour clôturer le potager de l’école.  

 Les rondins de bois qui entourent la structure sont également commandés et seront 

installés prochainement. Les copeaux seront renouvelés par la même occasion.  



 Dans la cour maternelle, les arbres qui soulèvent le goudron seront retirés ainsi que 

leurs racines. Le goudron sera refait à neuf et d’autres arbres seront replantés.  

Questions diverses 

- Existe-t-il un règlement intérieur de l’école ? Est-il possible de récupérer des attestations de paiement pour 

les dons à la coopérative scolaire ? Pour les maternels, prière de bien veiller à ce qu’ils soient bien couverts 

pour aller à la cantine. 

- En cette année olympique, est-il prévu des activités sportives particulières ?  

- Serait-il possible de faire un spectacle de fin d’année regroupant toutes les classes ?  

- Est-il possible d’élargir les créneaux de la garderie (surtout le matin) ?  

- Est-il possible d’avoir des déjeuners les mercredis au centre comme pendant les vacances ?  

- Est-il envisageable d’avoir pronote ou autre moyen de communication comme dans d’autres écoles 

notamment pour les devoirs, les exercices, les cours et pourquoi pas pour pouvoir communiquer avec les 

enseignants, les Griottins ? Il ne s’agit pas de supprimer les agendas mais d’un support supplémentaire pour 

les parents.  

Questions ECOLE 

Concernant le règlement de l’école, il existe et est remis aux familles lors des inscriptions, il sera également disponible 

sur Panneau Pocket dès la semaine prochaine.  

Concernant les attestations de dons, il est possible d’en avoir, il suffit d’en faire la demande à l’enseignant de la classe 

de votre enfant.  

Concernant les activités sportives particulières pour l’année en cours. Des demandes ont été faites auprès de certaines 

fédérations comme le basket pour les cycles III et le handball pour toute l’école. Nous n’avons pas encore de retour. Il 

y a des séances d’EPS dans les classes. Une journée olympique sera organisée dans l’école comme l’année dernière. 

Une liaison CM2 6° sera également organisée autour du sport cette année.  

Concernant le spectacle de fin d’année avec toutes les classes. Ce n’est pas au programme. Les cycles 2 et 3 (du CP au 

CM2) participent à une chorale chaque vendredi, une restitution aura lieu à la fin de l’année scolaire. Un spectacle 

autour du cirque sera présenté par les classes de cycle 1.  

Et enfin concernant Pronote ou un autre moyen de communication, ce n’est pas envisagé par choix de l’équipe 

pédagogique.  Les devoirs sont écrits en classe, un temps est dédié à cela. La communication se fait par le cahier de 

liaison avec les parents.  

 

Questions MAIRIE 

Concernant le temps d’ouverture de la garderie : cela demande une étude sur la nécessité (nombre d’enfants 

concernés). Le maire laisse aux parents le soin de l’organisation d’un sondage.  

Concernant les déjeuners du midi : Cela aurait un gros impact financier pour les parents.  

Concernant la traversée de la cour sans manteau pour se rendre à la cantine pour les maternels : le temps de traversée 

nécessite-t-il un temps d’habillage/déshabillage engendré ?  

 

Une question est arrivée hors délai et sera étudiée par l’équipe éducative : Les assistantes maternelles demandent si 

la mise en place d’une liaison crèche école est envisageable pour cette année ?  

 

La date du prochain conseil d’école est fixée au mardi 20 février à 18h30.  

La séance est levée à  19h38 


